

ENTORNO

El Covid-19 inactiva el 30% de las empresas del deporte en España

La pandemia provoca que hasta septiembre casi 5.800 empresas españolas dejen de tener empleados y que se den de baja 4.700 autónomos.

C. De Angelis

10 feb 2021 - 05:00



Nuevo balance coyuntural sobre el impacto del Covid-19 en el negocio español del deporte. Hasta septiembre, la pandemia y sus efectos en la economía y la actividad habían provocado que el 28% de las empresas activas en el sector a 1 de enero dejaran de estarlo y que se dieran de baja el 15% de los autónomos en activo a principios de año. Esto se traduce en la pérdida de 5.789 empresas empleadoras en España y 4.706 autónomos.

Castilla-La Mancha, Murcia y Extremadura son las comunidades más afectadas por la pérdida de empresas empleadoras, frente a Baleares, Cataluña y Navarra en sentido contrario; las mujeres autónomas del sector se han dado de baja de forma más frecuente que los hombres, y el deporte cierra los tres primeros trimestres con un balance netamente peor que el conjunto de sectores de la economía española.

Son conclusiones de los datos difundidos por el Instituto Nacional de Estadística (INE) a

través de uno de los proyectos de estadística experimental puestos en marcha ante el Covid-19 para ofrecer información sobre los fenómenos de creación, supervivencia, reactivaciones y destrucción de empresas y hacen referencia a la categoría de empresas deportivas, recreativas y de entretenimiento.

Según esta nueva estadística, a 1 de octubre sólo habían sobrevivido en España como empresas generadoras de al menos un puesto de trabajo el 82,6% de las compañías que lo estaban a 1 de enero. En el caso del deporte, la tasa de supervivencia se redujo al 72%.

Castilla-La Mancha, Murcia y Extremadura sólo mantienen el 61%, 62% y 63% de las empresas deportivas activas a 1 de enero

El porcentaje de empresas del ámbito deportivo que mantenían su condición de empleadoras a cierre del tercer trimestre era de sólo el 60,9% en Castilla-La Mancha, del 62,4% en la Región de Murcia y del 63,6% en Extremadura. Las tasas de empresas supervivientes también estuvieron por debajo de la media en Aragón, Andalucía, Castilla y León, Comunidad Valenciana y Cantabria.

En cambio, Baleares se situó como la comunidad en la que se desactivaron menos empresas del sector del deporte, con una tasa de supervivencia del 80,5%. Siguieron a la región insular Cataluña, con un 79,5% de empresas activas; Navarra, con un 78,2%, y País Vasco, con un 77,2%. En Madrid, el 73% de las unidades legales empleadoras activas a 1 de enero seguían siéndolo a 1 de octubre.

Por otro lado, el sector contaba a cierre del primer trimestre con 25.704 autónomos dados de alta en el Registro de Trabajadores Autónomos (Reta) en actividades deportivas, recreativas y de entretenimiento, lo que supone el 84,5% de los que lo estaban a 1 de enero. La bajada en términos absolutos se sitúa en 4.706 trabajadores.

Las estadísticas sobre los autónomos que continúan en activo cambian sustancialmente entre hombres y mujeres. En este sentido, de los 19.662 hombres autónomos activos en el sector a 1 de enero de 2020, a cierre del tercer trimestre la supervivencia era del 85,6%, con la pérdida de 2.824 trabajadores por cuenta propia

datos de alta en el Reta. Entre las mujeres del sector del deporte, la tasa de supervivencia a 1 de octubre era del 82,5%, con la pérdida de 1.882 trabajadoras autónomas desde el arranque del año.

Evolución trimestre a trimestre

El peor resultado del año en el sector del deporte en torno al número de empresas activas como empleadoras se produjo en el primer trimestre. En este periodo se registraron 994 altas o reactivaciones de empresas y 3.193 bajas, con una tasa neta de crecimiento negativa del 10,2%.

En el segundo trimestre, las bajas descendieron a 1.850 compañías, mientras que las altas y reactivaciones también se aceleraron hasta las 1.459 compañías. La tasa neta de crecimiento se situó en el 1,96% negativo. En el tercer trimestre, las altas y reactivaciones (1.677 empresas) y las bajas (1.692 empresas) prácticamente empataron.